SPD -Fraktion in der Gemeindevertretung Osterrönfeld

An die Gemeindevertretung Osterrönfeld

Antrag der SPD - Fraktion

Die SPD – Fraktion beantragt, die Gemeindevertretung möge beschließen, die Gemeinde Osterrönfeld schließt sich dem Verbund der Fahrbücherei des Kreises Rendsburg-Eckernförde an.

Begründung:

In Art.13 der Verfassung des Landes Schleswig-Holstein heißt es unter anderem, die Förderung der Kultur, der Erwachsenenbildung und des Büchereiwesens ist Aufgabe des Landes und der Gemeinden. Mit einem Anschluß an die Fahrbücherei verwirklicht die Gemeinde also eines der ihr von der Verfassung vorgegebenen Staatsziele.

Kultur und Kunst prägen das Handeln und Denken der Menschen. Durch Kultur werden Werte vermittelt. In den vielfältigen künstlerisch-kulturellen Ausdrucksformen können sich die Menschen individuell verwirklichen und ihre Lebensqualität heben. Gleichzeitig wirkt Kultur als Orientierungshilfe im Leben. Kultur ist Ausdruck des gesellschaftlichen Fortschritts.

Bisher besteht die Kulturförderung der Gemeinde Osterrönfeld im wesentlichen in der Veranstaltung von plattdeutschen Theateraufführungen. Wahrgenommen wird dieses Angebot vor allem gerne von den mit der plattdeutschen Sprache vertrauten Seniorinnen und Senioren der Gemeinde. Dies ist aber nur ein Teil unserer Mitbürger.

Der Zugang zur Kultur erfolgt weitgehend über Medien, insbesondere über Bücher, Sprach- und Musik -CD`s und Filme.Die Bücherbusse der Fahrbücherei bringen all dies in das Dorf.

Die Fahrbücherei bietet den Service einer hauptamtlichen Kleinstadtbücherei ,u.a. :

30000 Medien, Fachpersonal, ein jeweils aktueller Bestand, Leihverkehr mit anderen öffentlichen

Büchereien und wissenschaftlichen Bibliotheken, Wissenboxen für Schulen, Vorleseveranstaltungen

in Kindergärten und Schulen, Musikmedien Leihverkehr, aber auch ein spezielles Medienangebot

für die Arbeit mit Senioren und für die Begleitung von Menschen mit Demenz. Für die Flüchtlinge,

die bei uns Aufnahme finden, wird ein kleiner Bestand mit Literatur und zum Erlernen der

deutschen Sprache aufgebaut.

Einige weitere Argumente für die Fahrbücherei:

Steigerung der Chancengleichheit in der Bildung (Schule und Beruf)

Leicht zu erreichen auch für Menschen mit eingeschränkter Mobilität

Sehr persönlicher Service durch Fachkräfte

Verwirklichung des Anspruchs auf kulturelle Teilhabe unserer Mitbürger

Der Bücherbus käme nach einem festen Fahrplan alle drei Wochen und würde mehrere Haltestellen

in der Gemeinde über den ganzen Tag verteilt anfahren oder alternativ jede Woche einmal zu einer

Haltestelle.

Kinder lesen kostenfrei. Erwachsene zahlen nur 18 €im Jahr.

Im übrigen werden die Kosten durch eine Umlage erhoben. Zur Zeit zahlen die teilnehmenden

Gemeinden 2,16 €pro Einwohner. Wenn die Gemeinde Osterrönfeld beitritt, werden die Kosten

etwas sinken. Einen erheblichen Zuschuß zahlt daneben der Büchereiverein Schleswig -Holstein

Zusammenfassend: Eine Bücherei steigert die Lebensqualität in unserer Gemeinde.

Heinrich Schmidt